
 １年以内に本庁舎を利用した方は全体の１１.２％ 
 利用者の４割程度が自家用車で来庁し、利用交通手段では最も多い。 

アンケート調査報告書 【概要版】 【本庁舎整備にかかる高校生アンケート】                       

１ 調査目的・実施方法 ３ 市役所本庁舎の訪問用件 

男性
(122人)
52.4%

女性
(111人)
47.6%

高校1年（79人）33.9％ 高校2年（80人）34.3％ 高校3年（74人）31.8％

(1) 調査目的 
本アンケート調査は、新庁舎の建設に向けた基本構想及び基本計画を作成する上で、これ
からの千葉市にとって、どのような市役所本庁舎が必要であるか、市内の高校生の皆様か

らご意見を伺うために実施したものです。 

(2) 調査方法 
・調査対象  市立高校２校の高校1年生～３年生（各学年１クラスずつ） 
・調査日   平成26年６月1３日に学校に依頼 
       ６月３０日までの間の自習時間を活用して実施 

(3) 回答状況 
・回答数   ２３３票 

 回答数は２３３票。 

 回答者の半数以上が、ずっと千葉市内にお住まいの方。 
 １０年以上（かつ、ずっと千葉市内に居住は除く）の方を含めると、１０年
以上千葉市にお住まいの高校生が８割以上。 

２ 回答者のプロフィール 

(1) 性別（N=233） 
 
 
 
 
 
 
(2) 学年 (N=233) 
 
 
 
 
 
 
(3)居住地(N=233) 
 
 
 
 
 
 
(4)市内在住期間（通算）(N=233) 
 
 
 
 
 

無回答(1人)0.4％

ずっと千葉市内に居住
(117人)
50.2％

10年以上～（ずっと千葉市内以外）
(77人)
33.0％

10年未満
(38人)
16.3％

80％以上 

(1)利用状況(N=233) 
市役所本庁舎の利用経験がある方は約２割（18.5%）でしたが、最近１年間に利用した方
は全体の約１割程度でした。 

全体の11.2％ 

(2)市役所本庁舎へ訪れた主な用件(N=43) 

訪れた用件 件数 

体育館やプールの利用（習い事の練習や大会） 15 

校外学習や見学 5 

ご両親と同行、付添 7 

書類手続き等 3 

観光、遊び 2 

その他 ７ 

無回答 4 

(3)市役所本庁舎への利用交通手段(N=43) 

無回答(2人)0.9％

年５～６回(1人)0.4％ 無回答(2人)0.9％
月１～３回(0人)0.0％

週１回以上(2人)0.9％

年２～４回
(7人)
3.0％

年１回程度
(16人)
6.9％

利用していない
(15人)
6.4％

利用経験がある
(43人)
18.5％

利用経験がない
(188人)
80.7％

自家用車（17）

自転車（12）

徒歩（7）

電車（千葉みなと駅）（7）

モノレール（6）

バス（3）

電車（千葉駅）（2）

電車（新千葉駅）（0）

タクシー（0）

その他（0）

無回答（2）

項目（件数）

39.5%

27.9%

16.3%

16.3%

14.0%

7.0%

4.7%

0.0%

0.0%

0.0%

4.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

美浜区
(50人)
21.5％

緑区
(25人)
10.7％

若葉区
(29人)
12.4％

中央区
(48人)
20.6％

花見川区
(41人)
17.6％

稲毛区
(40人)
17.2％



 「市の用途で活用」と「民間への貸し出し」がほぼ半々 

 「災害時に避難者や支援者等の受け入れ」、「個人情報の漏えい防止」、
「災害時でも市役所業務の継続」がベスト３で、防災への関心が高い。 

 新庁舎建設に関する自由意見の傾向は５項目に区分 

４ 新庁舎建設の重要な視点 

５ 敷地活用意向 

• 新庁舎建設後の残りの敷地の活用方法は、「市の用途で活用していく方が良い」が47.6％、
「民間に貸し出して活用していく方がよい」が42.9％でした。 

６ 新庁舎建設に関する自由意見 

• 新庁舎建設に関して寄せられた自由意見では、「建て替えに肯定的な意見」「 建て替えを
前提とした意見」 「建て替えの賛否に言及しない意見」 「建て替えに否定的な意見」
「 建て替えに関係のない意見」の５つの項目に分けられました。 

「市の用途で活用」とした主な意見項目 「民間に貸出して活用」とした主な意見項目 

N=233 

N=233 

項目 
主な意見の概要 

建て替えに 
肯定的な意見 

 
6件 

（8.2％） 

・立派な庁舎の完成を望む。 

・市民が使いやすい新庁舎。 

・できるだけ早く建設し、災害に備える。     など 

建て替えを 
前提とした意見 

 
41件 

（56.2％） 

・市民が（高校生の自分も）気軽に訪れることができる 

 庁舎。 

・ムダのない、シンプルなデザイン、装飾系統はほどほど。 

・経済への配慮、多額のお金を使わないような建設。 

・耐震性の高い建物。 

・デザインの良い、魅力あるものにしてほしい。  など 

建て替えの賛否に 
言及しない意見 

 
2件 

（2.7％） 

・続々と店舗が撤退しているポートサイドタワーへの 

 移転。 

・建て替えの優先度が低い（学校等の修繕が先） 

建て替えに 
否定的な意見 

 
2件 

（2.7％） 

・新庁舎を造るのではなく今の庁舎を生かして行くべき。 

・財政が厳しい中、新庁舎を建設するのは良くない。 

その他の意見 
 

22件 
（30.1％） 

・テニスコートなど、運動ができるところをつくってもら 

 いたい。 

・体育館の雨漏りを直していただきたい。 

・頑張ってください。 

・災害時の対応をしっかりやってほしい。     など 

自由意見総数：73件（100％） 

無回答(5人)2.1％

市の用途で活用していく方がよい
(111人)
47.6％

民間に貸し出して活用していく方がよい
(100人)
42.9％

その他
(17人)
7.3％

新庁舎の建設に関する自由意見（各項目の件数と主な意見の概要） 

○新庁舎建設後の残りの敷地の活用方法 

項目（件数）

災害時に避難者や支援者（ボランティアなど）の受け入れができること（156）

個人情報の漏えい防止など情報セキュリティに配慮していること（155）

災害時でも市役所の業務が継続できること（117）

ライフサイクルコストなど、財政負担を軽減できること（105）

誰もが使いやすいユニバーサルデザインに配慮していること（92）

長期にわたって使い続けることができること（76）

太陽光発電などの自然エネルギーを活用していること（76）

本庁舎での用事がワンストップで対応できる窓口を備えていること（75）

使いやすさや経済性を重視したデザインとしていること（59）

市政に関する情報を知ることのできるスペースを備えていること（37）

千葉市らしさを感じることのできるデザインとしていること（30）

周辺の街並みとの調和を図っていること（29）

入退庁管理など建物のセキュリティに配慮していること（25）

市の魅力や観光情報をＰＲすることのできるスペースを備えていること（19）

その他（3）

無回答（7）

67.0%

66.5%

50.2%

45.1%

39.5%

32.6%

32.6%

32.2%

25.3%

15.9%

12.9%

12.4%

10.7%

8.2%

1.3%

3.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

• スポーツ施設、教育・文化施設（16件） 

 図書館とスポーツ施設の設置や拡充に関す
る意見が目立つ。 

• 災害時避難場所・備蓄場所（10件） 

 災害時の避難場所、災害対策本部の機能充
実に関する意見。 

• 市民交流、憩いの場（公園や広場）（7件） 

 気軽に入れる、お年寄りから子供まで利用

できる場所に関する意見。  など 

• スポーツ施設、教育・文化施設（31件） 

 図書館（自習・学習スペース）、プール、
フットサルコート、テニスコート等のス
ポーツ施設設置に関する意見。 

• 市民交流、憩いの場（公園や広場）（12件） 

 緑豊かな公園、多目的広場、公共の集いの
場等に関する意見。 

• 民間事業者への貸し出し（6件） 

• 商業施設（飲食含む）（3件） など 


